

Or, voici que nous apparaît en Jeanne d'Arc un modèle, accessible à tous, de la dévotion eucharistique. Avant même de l'élever officiellement sur les autels, Pie X nous la donne en exemple; il nous exhorte à l'imiter.

Jeanne d'Arc enfant, jeune fille, guerrière victorieuse ou prisonnière et martyre, témoigne chaque jour, en effet, de sa vive dévotion envers l'adorable mystère de nos autels. Ses contemporains, prêtres et laïques, compatriotes et étrangers, amis et ennemis, sont unanimes à l'attester.

Nous avons recueilli leurs témoignages, N. T. C. F.; et nous vous les apportons aujourd'hui pour les faire servir à votre édification. Ecoutez-les; ou plutôt voyez Jeanne d'Arc elle-même visitant souvent Notre Seigneur dans les églises où il réside, assistant pieusement au saint Sacrifice et recevant fréquemment la sainte communion.

I

Saint Jean Baptiste disait un jour aux Juifs accourus pour entendre sa vigoureuse parole: *Medius vestrum stetit quem vos nescitis*. "Il y a au milieu de vous quelqu'un que vous ne connaissez pas(1)."

Il est malheureusement facile d'appliquer aujourd'hui cette parole à de nombreux chrétiens. Eux aussi, ils ignorent la présence au milieu d'eux de quelqu'un qui est leur ami, leur Sauveur et leur Dieu. Ils passent indifférents à côté des églises où vit Jésus en son Saint Sacrement; ils n'y entrent que rarement; et si, quelquefois, ils en franchissent le seuil, ils semblent oublier que Dieu même y réside.

*
* *

Jeanne d'Arc le savait bien; et sa foi profonde lui inspirait le plus grand respect pour l'humble église de son village natal. Les habitants de Domremy, s'édifiaient à la voir fréquemment au pied des autels; elle s'y rendait plus que tout autre de ses compagnes. Dieu la préparait déjà à sa future mission.

(1) Joan., 1, 26.